# 令和3年第2回教育委員会会議録

日時	令和3年2月19日(金)13時30分開会15時50分閉会
場所	第二庁舎2階第5・6会議室
出席委員	教育長 佐々木 智   委員 佐々木 義朗   委員 荒井田紀恵   委員 橋場正人   委員 吉村恭子
欠席委員	_
事務局職員	教育部長千田 義 彦教育部次長村井 安 之教育部学校指導室長椿野 次 雄企画総務課長浅野 浩司主幹(新設校建設担当)山田 浩 之学校教育課長髙橋 裕輔生涯学習課長小野寺 康 広文化施設課長北村 昌 樹学校指導課長大西 智 彦
書記	企画総務課総務係長 阿 部 健
議題及び 議事の概要	別紙のとおり

# 1 第2回教育委員会会議付議事件及び結果表

令和3年2月19日(金)13時30分開会 15時50分閉会

事件番号	件名	議決結果
議案第1号	千歳市議会第1回定例会教育行政執行方針及び教育 行政報告について	原案可決
議案第2号	千歳市教育振興基本計画の策定について	原案可決
議案第3号	千歳市基金条例の一部を改正する条例の制定について	原案可決
議案第4号	令和2年度一般会計補正予算(教育費関係予算)について	原案可決
議案第5号	第3次千歳市子どもの読書活動推進計画の策定について	原案可決
報告第1号	令和3年度公益財団法人千歳青少年教育財団事業計 画及び予算について	報告済
報告第2号	令和2年度ハイパーQU検査(2回目)の結果について	報告済

# 2 議題及び会議の概要

(開会)

教育長

令和3年第2回教育委員会会議を開催いたします。

日程2 会議録の承認について、お願いします。

総務係長

令和3年1月27日に開催されました令和3年第1回教育委員会会議は、 報告が2件ございました。

報告につきましては、報告第1号 令和2年度いじめの把握のための北海 道アンケート調査第1回及び第2回の結果について、報告第2号 令和2年 度一般会計補正予算(教育費関係予算)について、報告済みとさせていただ いております。

以上でございます。

教育長

会議録の承認の件は、よろしいでしょうか。

(一同了承)

続きまして、日程3 教育長の報告です。

まず、新型コロナウイルス感染症についてですが、千歳市内では2月に入って46例の感染が発生している状況です。

また、北海道での感染は徐々に減ってきている状況でありますが、集中対策期間が延長されたこともあり、少なくても3月の上旬頃までは今の体制が続きますが、ワクチンの接種が始まりますので、今後は感染者数も減っていくものと思います。

引き続き、感染対策を実施しながら学校活動を進めてまいります。

次に、2月の定例校長会でお話しさせていただいた事項について、報告させていただきます。

(資料に沿って、次の内容について説明)

- 1. 年度末・年度始めにおける感染症対策を踏まえた教育活動の実施について
- 2. 令和2年度 千歳市学力向上検討委員会 資料について
- 3. 小中連携・一貫教育の推進に向けて
- 4. 体罰に関する調査票回収状況 (速報:2月8日現在)
- 5. 令和3年度の教育予算

その他連絡事項は、記載のとおりです。

私からの報告は以上でございます。何かご質問等はございますか。

荒井委員

体罰調査の回答について、webというものはどういったものなのでしょう

#### 学校指導室長

今年度から始まったもので、通常であれば紙に書いて封筒に入れ、学校に提出する仕組みですが、インターネットにより直接道教委に回答ができる仕組みであり、今の時代に合わせ、気軽に回答できるよう新たに始まった取り組みです。道教委に提出されたものは各教育委員会に戻され、学校で調査を行うという流れとなります。

事務作業量としては大きく変わりませんが、回答する保護者としては回答 しやすくなったのではないかと思います。

#### 教育長

ほかはよろしいですか。

(一同了承)

それでは、日程4 議案に入ります。

議案第1号 千歳市議会第1回定例会教育行政執行方針及び教育行政報告 について、事務局から説明をお願いします。

#### 企画総務課長

(千歳市議会第1回定例会教育行政執行方針及び教育行政報告について、議 案書に沿って説明)

#### 教育長

教育行政執行方針については、新年度から新たに教育振興基本計画が始まりますので、その内容をもとに作成しております。

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。

# 佐々木委員

新型コロナウイルス感染症の影響により、オンラインなどの活用が多く見られますが、これが基本となっていくのでしょうか。

#### 教育長

今年度多くの行事が新型コロナウイルス感染症の影響を受け、中には対面で行うことができず、オンラインにより実施した会議などもあります。非常にうまくいったものもありましたが、内容によっては対面でないと伝わらないもの、相手の反応が見えないと難しいものなどもあるので、使い分けていくことになるのではないかと思います。

また、会議などは、パーテーションを使用し、通常より広い会場を使用するなどの対策を行い実施する方法もあります。

学校現場においては、子ども達も先生達も、お互いマスクにより表情も分からず、非常に苦労していると思います。

ほかはよろしいですか。

(一同「なし」の声)

それでは提案どおり決定させていただきます。

続きまして、議案第2号 千歳市教育振興基本計画の策定について、事務 局から説明をお願いします。

企画総務課長

(千歳市教育振興基本計画の策定について、議案書に沿って説明)

教育長

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。

佐々木委員

パブリックコメントの意見数が30件ということですが、意見の量としては 一般的にどうなのでしょうか。

企画総務課長

意見数としては多い方かと思います。

教育長

市で行うパブリックコメントの意見数は1桁台が多いのですが、今回は特に特別支援教育に関する多くのご意見をいただき、結果として計画の修正にまでは至らなかったというものです。

吉村委員

石狩管内にも分校も含め特別支援学校がある市がありますが、基本的には 北海道が設置するものなので市単独で対応するのは難しいと思います。道立 学校では、空き教室などを活用しているケースもあるようなので、北海道に は今後検討していってもらいたいです。

教育長

当市においても、必要な学校には特別支援学級を設置する方針としました ので、今後も充実に努めてまいります。

ほかはよろしいですか。

(一同「なし」の声)

それでは提案どおり決定させていただきます。

続きまして、議案第3号 千歳市基金条例の一部を改正する条例の制定について、事務局から説明をお願いします。

企画総務課長

(千歳市基金条例の一部を改正する条例の制定について、議案書に沿って説明)

教育長

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。

(一同「なし」の声)

それでは提案どおり決定させていただきます。

続きまして、議案第4号 令和2年度一般会計補正予算(教育費関係予算) について、事務局から説明をお願いします。

(令和2年度一般会計補正予算(教育費関係予算)について、議案書に沿って説明)

教育長

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。

荒井委員

小中学校配当経費について、規模の大きな学校、小さな学校がありますが、 児童生徒数から見ると配当額のバランスが悪いように思えますが、いかがで しょうか。

企画総務課長

国の方針に沿ったものであり、補助額は児童生徒数によって3段階となっているため、そのように配分させていただいております。

なお、今年度の執行分について、各校から予算が不足するというような相談は受けておりませんが、次年度に向けても、相談があった際には可能な限り対応してまいります。

佐々木委員

奨学基金への寄附採納の状況について、今年度が昨年度より大きく減少しているのは新型コロナウイルス感染症の影響なのですか。

教育長

昨年度は教育に関するふるさと納税を全て奨学基金に積み立てさせていただいたため、非常に大きな積立額となったのですが、今年度はふるさと納税全体がさらに大きな額となった一方で、ICT機器の整備など、大きな事業費を確保していかなければならない事業があるため、そちらに積み立てることとしています。

奨学基金については、これまでの積立金と、市内の事業者や個人の方々からの奨学金に対する寄附金を積み立て、継続してまいります。

荒井委員

スクールバスの入札による減額が非常に大きな額ですが、毎回のことなのでしょうか。

学校教育課長

各社から見積もりを徴取し予算を計上しているのですが、入札では各社の

企業努力により、例年ある程度大きな額が減額となっています。

教育長ほかはよろしいですか。

(一同「なし」の声)

それでは提案どおり決定させていただきます。

続きまして、議案第5号 第3次千歳市子どもの読書活動推進計画の策定 について、事務局から説明をお願いします。

文化施設課長

(第3次千歳市子どもの読書活動推進計画の策定について、議案書に沿って 説明)

教育長 ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。

佐々木委員 SDGsの取組は様々な場面で加速していると思いますが、学校での取り 組み状況はいかがでしょうか。

学校指導室長 学校にもよりますが、新たにSDGsに取り組むというよりは、今までやってきている活動、例えば環境活動などをSDGsに紐づけ、改めて考えさせるというような取り組み方をしているようです。

教育部長 市の総合計画にも取り入れるほか、教育振興基本計画や本計画にも導入しており、これから作成する計画や施策にも導入していくこととなると思うので、今後さらに浸透していくと思います。

教育長 ほかはよろしいですか。

(一同「なし」の声)

それでは提案どおり決定させていただきます。

次に日程5 報告に入ります。

報告第1号 令和3年度公益財団法人千歳青少年教育財団事業計画及び予算について、説明をお願いします。

生涯学習課長 (令和3年度公益財団法人千歳青少年教育財団事業計画及び予算について、 議案書に沿って説明)

**教育長** ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。

#### 吉村委員

水族館については、毎週のように様々なイベントを実施しているのをテレビや新聞等で拝見しており、とても努力されていると認識していますが、入館者数はいかがでしょうか。

#### 生涯学習課長

今年度の入館者数については、新型コロナウイルスの影響により休館となった時期もあり、昨年度と比較して6割減の4割ほどとなっています。

#### 荒井委員

市内小中学生には年間パスポートを配布していると思いますが、中学生は あまり利用していないという印象があります。未就学児を配布対象にしては いかがでしょうか。

#### 佐々木委員

幼児は入館料が無料なので、親が年間パスポートを購入しているようです。

#### 生涯学習課長

小中学生の来館者数の実績として、今年度は減っていますが、令和元年度は約9,400名、平成30年度は約9,500名となっており、年間パスポートを配布し始めた平成27年度は、年間7,000~8,000名ほどの来館だったので、効果は出ているものと考えます。

#### 教育長

ほかはよろしいですか。

(一同「なし」の声)

それでは、これについては、報告済みといたします。

続きまして、報告第2号 令令和2年度ハイパーQU検査(2回目)の結果について、事務局から説明をお願いします。

## 学校指導課長

(令和2年度ハイパーQU検査(2回目)の結果について、議案書に沿って 説明)

#### 教育長

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。

#### 橋場委員

中学校1年生から2年生にかけて学習意欲が上がっていないようですが、 理由はあるのでしょうか。

## 学校指導課長

学校によりバラツキもあり、中学校1年生から2年生にかけて学習意欲が上がらないという一般的な検証結果などがあるわけでもないのですが、現在の傾向としてこのような結果が出ているので、改善が必要と考えています。 ハイパーQU検査の結果については、小中学校全体についてはもちろん、各学校の各学級の結果までまとめており、さらには先生ごとの過去の結果も

把握しているので、学校訪問をする際に、どのような指導をしているかなど の聞き取りを行い、必要に応じて指導・助言を行っています。

#### 吉村委員

地域性もあるように思えますがいかがでしょうか。

#### 学校指導課長

要素の一つとなる可能性はありますが、これらの結果については、とても 多くの要素が絡むため難しい判断となります。

ハイパーQU検査は、児童生徒一人一人の状況を捉えることと、併せて集団としての状況を捉えることで、改善につなげるための基盤データであり、学校には、検査結果を有効に活用して改善を図っていただくようお願いしています。

#### 教育長

ほかはよろしいですか。

(一同「なし」の声)

それでは、これについては、報告済みといたします。

これをもちまして、本日の教育委員会会議を終了します。 (閉会)